

MEMORIA ANUAL DE PROYECTOS EJECUTADOS EN 2024

Durante 2024, la entidad ejecutó una serie de proyectos sociales y humanitarios tanto a nivel internacional como en el territorio insular, priorizando la atención a colectivos vulnerables, la reducción de desigualdades y la promoción del desarrollo integral.

A continuación se presenta la memoria completa, ampliada y detallada de cada actuación.

1. Solidaridad Internacional

Importe total: 200.000,00 €

Financiado por: Cabildo de Gran Canaria – Consejería de Cooperación Institucional y Solidaridad Internacional.

Esta línea de actuación permite impulsar proyectos en países donde la pobreza estructural impide el acceso a servicios esenciales. Las intervenciones se centran en educación, salud, protección de la infancia y desarrollo comunitario, articulando acciones sostenibles y adaptadas a las realidades locales.

1.1. Mali – Salud y Educación

Importe: 34.000 €

El proyecto se desarrolla en áreas rurales de Bamako donde las mujeres embarazadas y madres con hijos pequeños carecen de acceso a servicios sanitarios básicos. Durante 2024 se implementaron acciones de educación para la salud, revisiones médicas básicas, charlas de higiene, apoyo nutricional y acompañamiento durante el embarazo y posparto. También se desarrollaron talleres de prevención de enfermedades comunes en la infancia.

Asimismo, se reforzaron espacios comunitarios donde madres y familias reciben orientación sobre cuidados infantiles, lactancia, prevención de enfermedades y primeros auxilios. La intervención se complementa con actividades educativas dirigidas a la alfabetización básica de mujeres, muchas de las cuales nunca han asistido a la escuela.

Importancia del proyecto:

La intervención contribuye a reducir la mortalidad materno-infantil, mejora la salud de la población

rural y empodera a las mujeres mediante el acceso a conocimientos esenciales. En regiones donde la atención sanitaria es prácticamente inexistente, estos programas salvan vidas y fortalecen el tejido comunitario.

1.2. Mali – Construcción de Colegio y Residencia Escolar

Importe: 20.000 €

Este proyecto ha permitido transformar por completo un espacio degradado en un antiguo vertedero en un entorno educativo seguro. Tras la limpieza exhaustiva del área, se diseñó y construyó un colegio que incluye aulas, servicios básicos y se pretende construir una pequeña residencia destinada a menores huérfanos o en situación de abandono.

Durante 2024 se completaron las obras principales, se habilitaron zonas de estudio, espacios recreativos y áreas destinadas a actividades educativas. La creación de esta infraestructura no solo permite la escolarización regular de niños y niñas, sino que también se convierte en un refugio estable para menores cuya situación familiar no les permite vivir en un hogar seguro.

El proyecto también ha implicado la participación de la comunidad local en tareas de construcción, mantenimiento y apoyo escolar, fomentando el sentido de pertenencia y responsabilidad hacia la infraestructura creada.

Importancia del proyecto:

La educación es uno de los pilares del desarrollo. En zonas donde la ausencia de centros educativos perpetúa la pobreza, construir un colegio significa abrir oportunidades reales de futuro. Además, la residencia escolar protege a los menores en riesgo, garantizando su seguridad y bienestar.

1.3. Guinea Ecuatorial – Salud, Educación y Formación Profesional

Importe: 30.000 €

El proyecto desarrollado en Guinea Ecuatorial tiene como objetivo garantizar el acceso a la educación de menores en edad de educación primaria, ofreciendo un entorno escolar seguro, estable y adaptado a sus necesidades. Durante 2024, la entidad centró sus esfuerzos en asegurar que niños y niñas que viven en contextos de pobreza pudieran asistir regularmente a clase, evitando así la desescolarización temprana y la reproducción de ciclos de exclusión.

Para ello, se financió el salario del profesorado local, lo que permitió mantener grupos estables y una calidad educativa adecuada. Asimismo, se proporcionaron recursos básicos para la enseñanza y se trabajó en la creación de un ambiente pedagógico positivo donde el aprendizaje resultara accesible, motivador y continuado.

Uno de los pilares fundamentales del proyecto fue la entrega diaria de comida a los menores. Esta acción responde a una necesidad clave: muchos niños y niñas llegaban a la escuela con una ingesta insuficiente, lo que afectaba su concentración, su energía y su rendimiento académico. Gracias al apoyo alimentario, se garantizó que los menores pudieran participar plenamente en la jornada escolar y mantener un adecuado estado nutricional.

Paralelamente, se impartieron charlas y talleres de higiene personal, abordando temas como el lavado de manos, el cuidado dental, la importancia del agua limpia y los hábitos de salud preventiva. Estos

aprendizajes no solo promovieron el bienestar físico, sino que también generaron cambios positivos en las rutinas diarias de los menores y sus familias.

Importancia del proyecto:

El acceso a la educación primaria transforma vidas y abre oportunidades reales de futuro. Este proyecto protege a la infancia frente al abandono escolar, reduce desigualdades y contribuye directamente a romper ciclos de pobreza. La alimentación escolar garantiza la salud y el rendimiento académico, mientras que la educación en higiene disminuye enfermedades prevenibles y mejora la calidad de vida de toda la comunidad. Se trata de una intervención integral y esencial para el desarrollo humano en la región.

1.4. Brasil – Educación y Deporte en Vila Cruzeiro

Importe: 10.000 €

El proyecto se desarrolla en Vila Cruzeiro, una de las favelas de Río de Janeiro con mayores índices de violencia, pobreza y riesgo social. Durante 2024 se llevaron a cabo tutorías escolares para combatir el abandono educativo, actividades de fútbol sala como herramienta de inclusión y talleres técnicos que ayudan a los jóvenes a proyectar un futuro laboral.

Las tutorías se centraron en refuerzo escolar, alfabetización funcional, preparación para exámenes y acompañamiento emocional. El deporte, por su parte, se utilizó como vehículo para fomentar la disciplina, el trabajo en equipo, el respeto y la resolución pacífica de conflictos.

El proyecto también atendió a jóvenes expuestos a situaciones de riesgo, ofreciéndoles alternativas saludables que fortalecen su autoestima y reducen la probabilidad de caer en redes delictivas o consumo de sustancias.

Importancia del proyecto:

En contextos urbanos vulnerables, combinar educación y deporte es una herramienta poderosa para prevenir la exclusión social. Esta intervención protege a la juventud, refuerza sus capacidades y crea vías hacia una vida más segura y estable.

1.5. Mozambique – Proyecto “Pequeñas Semillas”

Importe: 51.000 €

El proyecto en Mozambique es una de las iniciativas más completas dentro del área de cooperación internacional, ya que acompaña a los menores desde edades muy tempranas a partir de los 2 meses de vida hasta la finalización del bachillerato. Esta continuidad educativa garantiza un proceso formativo sólido, estable y sostenido en el tiempo, ofreciendo a miles de niños y niñas un futuro con mayores oportunidades.

Durante 2024, la organización se centró en asegurar el acceso a las aulas mediante la financiación de los salarios del profesorado y la creación de un entorno educativo seguro, estructurado y adaptado a cada etapa: guardería, educación infantil, primaria, secundaria y bachillerato. Este apoyo permite que los menores, independientemente de su situación de origen, puedan avanzar progresivamente en su formación sin interrupciones debidas a dificultades económicas o sociales.

Se garantizó la alimentación diaria de los estudiantes, un componente esencial que mejora el rendimiento escolar, favorece el desarrollo físico y cognitivo y asegura que los menores dispongan de la energía necesaria para participar activamente en la jornada educativa.

Además, el proyecto incorpora acciones formativas relacionadas con hábitos saludables, higiene básica y promoción del bienestar emocional y social. Estas actividades son especialmente relevantes en zonas donde el acceso a servicios sanitarios y educativos es limitado y donde la prevención es fundamental para la salud comunitaria.

El acompañamiento no se limita al ámbito escolar; también se ofrece apoyo a las familias, orientación y seguimiento continuo para detectar necesidades, prevenir el abandono escolar y promover entornos familiares que refuerzen el aprendizaje.

Importancia del proyecto:

La educación desde edades tempranas hasta la adolescencia tiene un impacto profundo y duradero en el desarrollo personal y comunitario. Este proyecto garantiza igualdad de oportunidades, evita la desnutrición infantil, previene enfermedades y fortalece las capacidades de los menores para construir un futuro más próspero. La formación continua durante más de 18 años transforma radicalmente la trayectoria vital de cada niño o niña atendido y contribuye al desarrollo sostenible de toda la región.

1.6. Ayudas de Primera Necesidad – Gran Canaria

Importe: 55.000 €

Este programa atendió principalmente a personas migrantes y familias sin recursos suficientes para cubrir necesidades básicas. Durante 2024 se prestó apoyo en alimentación, higiene, ropa, medicamentos esenciales y material básico para la vida diaria.

La intervención se caracteriza por su inmediatez: permite atender a personas sin redes de apoyo, así como a familias que atraviesan crisis económicas puntuales. Se trabajó de forma coordinada con técnicos sociales para garantizar que las ayudas lleguen a quienes presentan mayor urgencia.

Importancia del proyecto:

Cubrir necesidades básicas es el primer paso para que cualquier persona pueda iniciar un proceso de estabilidad. Estas ayudas evitan que la pobreza derivada de situaciones inesperadas derive en exclusión grave o sinhogarismo.

2. Canal Social

Importe: 118.000 €

Financiado por: Cabildo de Gran Canaria – Consejería de Sector Primario y Soberanía Alimentaria.

El proyecto “Canal Social” se consolidó en 2024 como un recurso esencial para el acceso a alimentos por parte de personas y familias en situación de vulnerabilidad en toda la isla de Gran Canaria. Su funcionamiento se basa en la derivación directa de los Servicios Sociales municipales, cuyos trabajadores sociales evalúan las circunstancias de cada unidad familiar antes de remitirla al programa.

A lo largo del año se desarrolló un sistema organizado de distribución alimentaria que incluye productos básicos y alimentos frescos. El proyecto se caracteriza por su capacidad de respuesta rápida y su adaptación a la realidad de cada persona atendida.

Además de la entrega de alimentos, se llevó a cabo un acompañamiento social que permitió detectar otras necesidades asociadas, como la falta de ingresos estables, problemas de salud, barreras administrativas o situaciones de aislamiento. Este acompañamiento permitió orientar y derivar a los recursos adecuados, fortaleciendo el proceso de intervención social integral.

El proyecto también ha contado con la colaboración de entidades colaboradoras y donantes, así como con una logística interna sólida que garantiza la buena gestión del almacén, el control de inventario y la correcta distribución.

Importancia del proyecto:

El acceso a la alimentación es un derecho básico. Este proyecto evita que familias en riesgo experimenten situaciones de desnutrición o deterioro severo de su calidad de vida. También previene la exclusión social y contribuye a la estabilidad emocional y material de las personas atendidas. Su existencia es fundamental para garantizar una red de protección efectiva en la isla.

3. Ayudas de Emergencia

Importe: 320.000 €

Financiado por: Cabildo de Gran Canaria – Consejería de Política Social, Accesibilidad, Igualdad y Diversidad.

Este programa constituye uno de los recursos más relevantes dentro del sistema de protección social insular. A lo largo de 2024 permitió atender situaciones de urgencia extrema que afectaban tanto a personas como a unidades familiares, muchas de ellas en condiciones de exclusión residencial, sinhogarismo, irregularidad administrativa o situaciones de crisis súbita.

Las ayudas económicas concedidas fueron puntuales pero inmediatas, orientadas a cubrir necesidades básicas como alimentación, alojamiento temporal, transporte urgente, medicación, ropa, gastos esenciales del hogar o situaciones excepcionales que requerían una intervención rápida. Cada caso fue valorado de manera individual, siguiendo criterios técnicos aprobados por los Servicios Sociales.

El programa se desarrolló en coordinación permanente con los ayuntamientos de la isla y con diversas entidades sociales. Este trabajo en red permitió agilizar la identificación de casos urgentes y asegurar que las ayudas llegaran a tiempo, evitando deterioros mayores en situaciones ya de por sí críticas.

Además, el proyecto no se limita a la entrega económica, sino que incluye acompañamiento social, seguimiento y orientación hacia recursos más estables, permitiendo a las personas iniciar procesos de mejora y reducir los factores que perpetúan la exclusión.

Importancia del proyecto:

Las ayudas de emergencia son un mecanismo de protección imprescindible. Permiten actuar de manera inmediata ante situaciones que podrían derivar en graves vulneraciones de derechos humanos. Previenen el sinhogarismo, evitan la cronificación del deterioro social y brindan una red de seguridad para quienes enfrentan crisis repentinas.

4. Guaguaseo

Importe: 42.673,48 €

Financiado por: Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria – Área de Bienestar Social.

El proyecto “Guaguaseo” responde a una necesidad detectada en la población sin techo de Las Palmas de Gran Canaria: la ausencia de recursos de higiene personal accesibles, dignos y frecuentes. Ante esta realidad, el proyecto habilita una unidad móvil equipada con duchas, agua caliente y suministros higiénicos que recorren diferentes puntos del municipio.

Durante 2024, la Guaguaseo ofreció servicios de higiene a personas que viven en la calle, en infraviviendas, en refugios improvisados o en situaciones de exclusión residencial severa. Además, se llevaron a cabo labores de acogida, escucha activa y orientación básica, convirtiendo el espacio de la Guaguaseo en un punto de contacto seguro para personas que suelen encontrarse desconectadas de servicios institucionales.

El equipo técnico encargado del proyecto también intervino en la detección de situaciones de riesgo grave: enfermedades, malnutrición, problemas de salud mental o situaciones de violencia. Gracias a esto, se logró derivar a varias personas a recursos sanitarios, sociales o de alojamiento temporal.

El servicio incluyó la entrega de kits de higiene, ropa limpia y otros artículos esenciales, lo que favoreció tanto la salud física como el bienestar emocional de las personas atendidas.

Importancia del proyecto:

La higiene no es un lujo, sino un derecho fundamental ligado a la dignidad humana. La Guaguaseo reduce la propagación de enfermedades, mejora la autoestima, facilita la reinserción laboral y social, y crea un vínculo entre las personas sin hogar y los servicios públicos, algo crucial para iniciar procesos de recuperación personal.

5. Nuevas Oportunidades Sociales

Importe: 19.203,51 €

Financiado por: Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria – Área de Bienestar Social.

Este proyecto se dirige a personas y familias que atraviesan situaciones de extrema vulnerabilidad social. Durante 2024, se implementó un proceso de intervención integral basado en: acogida, información, asesoramiento, evaluación, derivación y seguimiento continuo.

La intervención se centró en cubrir necesidades básicas (alimentación, higiene, documentación, transporte, etc.) y, al mismo tiempo, abordar factores estructurales como la falta de habilidades laborales, la baja autoestima, el aislamiento social o la carencia de apoyo emocional. Para ello se realizaron sesiones de orientación, acompañamientos, derivaciones a recursos formativos y actividades encaminadas a fortalecer la autonomía personal.

El proyecto también desarrolló acciones de sensibilización dirigidas a la sociedad, con el fin de reducir el estigma hacia las personas vulnerables y fomentar la inclusión. Paralelamente, se ofrecieron apoyos psicológicos, educativos y formativos que ayudaron a las personas atendidas a mejorar sus competencias sociales, personales y laborales.

Gracias a esta intervención, muchas personas pudieron regularizar su situación documental, recuperar hábitos saludables, acceder a ayudas complementarias o iniciar procesos de inserción laboral.

Importancia del proyecto:

Se trata de un programa indispensable porque aborda la exclusión social desde una perspectiva integral. No solo atiende la urgencia, sino que promueve cambios sostenibles y reales. Fortalece la autonomía, reduce la marginalidad y mejora las oportunidades de integración en la comunidad.

6. Campamento de Jóvenes y Niños

Importe: 30.000 €

Financiado por: Cabildo de Gran Canaria – Consejería de Presidencia.

El campamento tiene como objetivo proporcionar tiempo de ocio saludable y seguro a menores pertenecientes a familias con pocos recursos. Durante 2024 se llevaron a cabo actividades educativas, deportivas, talleres creativos, dinámicas de convivencia, excursiones y juegos cooperativos que fomentaron la participación activa y el bienestar emocional.

El programa fue diseñado para ofrecer un espacio libre de riesgos, donde los menores pudieran socializar, aprender y disfrutar de experiencias enriquecedoras. Se priorizaron contenidos relacionados con la vida saludable, el respeto, la convivencia pacífica y la expresión emocional.

Además, el campamento cumplió una función importante de apoyo a las familias, brindando un entorno seguro para los menores durante períodos en los que las familias no pueden acceder a actividades de ocio organizadas por falta de recursos económicos o conciliación laboral.

La intervención también permitió detectar necesidades emocionales, académicas o familiares que pudieran requerir apoyo profesional adicional, derivando a los servicios correspondientes.

Importancia del proyecto:

El ocio saludable tiene gran impacto en el desarrollo infantil. Favorece la autoestima, la creatividad, la socialización y la adquisición de valores positivos. Para los menores vulnerables, estas actividades representan un entorno protector que contribuye directamente a su bienestar y equilibrio emocional.

7. Proyecto de Técnicos

Importe: 40.000 €

Financiado por: Cabildo de Gran Canaria – Consejería de Presidencia.

Este proyecto está destinado exclusivamente a cubrir los gastos salariales del personal técnico contratado por la entidad. Durante 2024 permitió la contratación de profesionales especializados en intervención social, administración, coordinación de proyectos y apoyo técnico, garantizando así la correcta ejecución de todas las acciones desarrolladas por la organización.

El equipo técnico se encargó de tareas como la planificación, seguimiento, evaluación, acompañamiento a las personas atendidas, gestión económica, coordinación con instituciones, elaboración de informes y administración general. Su trabajo fue fundamental para asegurar la calidad, la transparencia y la eficiencia de cada proyecto.

Es importante destacar que este programa no supone cofinanciación de los demás proyectos, sino que funciona de manera independiente. Su finalidad es asegurar que la entidad cuente con el personal cualificado necesario para gestionar adecuadamente todas las intervenciones sin que los costes de personal recaigan en proyectos finalistas.

Importancia del proyecto:

Sin profesionales especializados, sería imposible garantizar una atención adecuada, una gestión transparente y un desarrollo óptimo de los proyectos sociales. Este programa es la base sobre la cual se sostienen todas las intervenciones de la entidad, asegurando su continuidad y calidad.